



Mai 2024



N°208

Le mois de mai, mois de Marie notre mère

Le mois de mai ! La piété populaire dit volontiers « le mois de Marie ». C'est une tradition bien ancienne : Notons, par exemple, à la fin du XVI^e siècle, à Rome, on offrait à Marie une couronne de fleurs du printemps que l'on posait sur la tête des statues de Marie, comme un chapeau, d'où le nom de chapelet. En approuvant cette dévotion, le pape Pie VII en 1815 va lui permettre de se répandre dans toute l'Eglise.

Le premier jour du mois de mai commence par la fête du travail, avec Jésus qui apprend le métier de charpentier à l'atelier de Joseph. Nous prions pour tous les travailleurs et aussi pour tous ceux qui cherchent et ne trouvent pas le travail nécessaire pour vivre dignement.

Il est bon d'évoquer, spécialement dans notre diocèse, la fête de St Sylvain, évêque de Gaza, mort martyr en 311, fêté le 4 mai.

Mais le mois de mai est surtout marqué par les fêtes de l'Ascension et de Pentecôte. Sous l'action de l'Esprit-Saint, les premiers disciples, libérés de la peur, partent annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, dans le monde entier. Ces fêtes clôturent le temps pascal. Nous entrons alors dans le temps dit ordinaire, le temps de l'Eglise, le temps de la mission qui engage les chrétiens, donc chacun de nous, à répondre à sa vocation.

Et comment ne pas rappeler le message que notre évêque nous a

transmis dans *“la lettre de l'Eglise de St Etienne”* d'avril dernier : « Avec Jésus le Vivant, servons la Vie ». Alors prions, œuvrons, chacun selon sa place et ses engagements, « pour le respect de la vie depuis son commencement jusqu'à sa fin naturelle ».

Dans notre paroisse, à l'église Saint Pierre-Saint Paul, à la Rivière, nous admirons le nouvel autel, béni par notre évêque le samedi 27 avril. Cet autel, réalisé par un artisan, avec des boiseries de la chapelle de l'hôpital La Charité. Il a été offert à la paroisse par le diocèse.

Notons aussi ; dans notre paroisse, l'entrée en catéchuménat de 4 futurs baptisés à la veillée Pascale 2025 et notons aussi, bien-sûr, la sortie paroissiale le dimanche 2 juin à Noirétable, Notre Dame de l'Hermitage.

Alors, ensemble, bon mois de mai, avec Marie, notre Mère !

P. Emmanuel de Marsac



Le Père Emmanuel de Marsac lors de la messe Chrismale

Anniversaires d'ordination

Chaque année, le mardi Saint, à la messe chrismale, les prêtres qui fêtent 50 ans d'ordination sont mis à l'honneur. Cette année 2024, il n'y avait plus de jubilaires de noces d'or, soit décédés, soit s'étant éloignés du ministère. Mais il y avait d'autres jubilaires ordonnés prêtres une année en 4.

Le doyen, 70 ans d'ordination, le père Emmanuel de Marsac (1954).

Derrière suivent 40 années d'ordinations, puis 30 et 10.



Le 26 mai 1984, Mgr Paul Marie Rousset ordonnait 4 prêtres à la cathédrale Saint Charles : Philippe Chomat, Christian Defrance, Jean Michel Peyrard et moi-même. C'était le plus grand nombre de prêtres ordonnés par an, pour le diocèse de Saint Etienne, depuis sa création en 1971.

Nous avons connu des joies, des difficultés, nous avons su partager entre nous le quotidien de notre ministère de prêtre. Depuis 1984, chaque année, à la date anniversaire, nous avons à cœur de nous retrouver 2 ou 3 jours, pas seulement pour marquer un anniversaire, mais pour s'écouter, se confier et rendre grâce d'être toujours prêtres et toujours 4... de n'avoir jamais regretté notre OUI de l'ordination, passionnés de l'Évangile et des missions qui nous ont été confiées. Comme le disait le père Paul Marie Rousset dans l'homélie de mon ordination diaconale (1983) "Tu es ordonné à plein temps et à plein cœur pour le service de l'Évangile."

Jeunes prêtres, le premier ministère de chacun de nous, a été auprès des jeunes, dans des aumôneries de collèges, de lycées et de mouvements d'Action Catholique. L'accompagnement des jeunes est toujours une chance d'éviter la routine et de ne pas vieillir trop vite. Les mutations par les changements de lieux et de ministères permettent beaucoup de se renouveler, en gardant l'enthousiasme qui nous animait comme « jeunes prêtres. »

Cette année, à chaque messe, nous prions « Notre Dame du Oui » pour les vocations dans notre diocèse. Mon plus grand souhait : Que les jeunes répondent généreusement à leur vocation propre.

Père Jean-Baptiste CHAUSSY

P. Philippe Abadie
« Marie sous le regard des artistes »
Vendredi 3 mai 2024
19h30 - 21h
Maison diocésaine
1, rue Hector Berlioz - Saint-Etienne
Conférence
Service de la Formation
Diocèse de Saint-Etienne

Conférence
PÈRE THIERRY MAGNIN
L'IMMORTALITÉ,
DU TRANSHUMANISME
AU CHRISTIANISME
Une proposition de l'Association Familiale Catholique
de Saint-Etienne et du
Service diocésain de la Pastorale Familiale
24 mai 2024 20 h AFC
MAISON DIOCÉSAINNE
1 RUE HECTOR BERLIOZ 42000 SAINT-ETIENNE
famille@diocese-saintetienne.fr ou AFC.Loire42@outlook.fr
Entrée libre

CONFÉRENCE TÉMOIGNAGE
Mercredi 5 juin 2024
20h30 - Centre Saint-Augustin
85, rue des Docteurs Charcot, Saint-Etienne
ANNE-DAUPHINE JULLIARD
Son témoignage sera suivi d'un temps d'échanges et d'une séance de dédicace.
Anne-Dauphine Julliard a perdu ses deux filles, Thais et Anya, dans un malade orphelin, ainsi que son fils aîné.
Dans son dernier livre, "Consolation", l'auteur de "Deux petits pas sur le sable mouillé" parle de ceux qui consolent et de ceux qui sont consolés. Un texte fort, universel, d'une grande humanité.
Une proposition de la Pastorale familiale

Pélé-VTT
Loire 2024
Haute-Loire
Collégiens du 15 au 19 juillet
Lycéens du 13 au 20 juillet
De Montargis jusqu'à la cathédrale du Puy
5 jours pour booster le foi
au cœur d'un défi sportif en pleine nature
Inscriptions & infos sur
www.pelle-vtt.com
VT74243@gmail.com

Dimanche pour Tous des RAMEAUX : La souffrance pourquoi ?

En ce dimanche des Rameaux, où nous entendons Jésus prier : « *Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?* » On voit Jésus perturbé face à la souffrance jusqu'à en pleurer. Son Père ne lui a pas épargné le chemin de croix.

Nous avons écouté des témoignages de personnes qui vont à la rencontre de ceux qui souffrent...



Florence, infirmière au service des soins palliatifs : « La souffrance peut atteindre chacun d'entre nous à des moments très différents de sa vie. Elle peut être physique, morale ou spirituelle. Elle peut naître dans la vie personnelle, dans la vie familiale ou dans la vie professionnelle. »

Comment accompagner une personne qui souffre ?

Accompagner une personne qui souffre c'est écouter la souffrance, croire la souffrance, être présent auprès de celui qui souffre, maintenir le lien entre le souffrant et le monde, entre le souffrant et ses croyances, sa religion nous partagera Florence, infirmière au service des soins palliatifs.



Sœur Thérèse (cité des aînés) : « Une maison de retraite n'est pas un refuge, mais une fenêtre ouverte sur la sérénité, la sécurité d'être entouré. »

Marie-Thérèse résidente en secteur autonomie, âgée mais pas touchée par une maladie grave ou dégénérative, cela me permet d'être une présence, un témoin.

En quittant mon logement HLM dans un quartier populaire riche de vie et d'engagements, je suis entrée dans une nouvelle solidarité avec les gens de ma génération... Des personnes crient silencieusement avec de lourds handicaps. Et leurs proches sont devant une impuissance à les aider. Témoin de corps en souffrance, d'esprits et de cœurs accablés, parfois inconscients d'être...

Jésus éveillait les sursauts de vie au fond des cœurs et des corps blessés, enfermés par sa proximité, les invitant à se "lever". A sa

suite, que l'Eglise (la paroisse ...) soit AVEC nous, pas seulement POUR nous. Qu'elle compte sur nous comme nous comptons sur elle. Nous sommes des Vivants jusqu'au bout de nos vies, à la lumière de Pâques. Merci de nous accueillir.



Véronique : Mon travail consiste à aider des personnes âgées à accomplir leurs tâches ménagères. Mais généralement cela va beaucoup plus loin ! Pour une dame de 94 ans, je suis la seule personne qui franchit sa porte. Elle est heureuse quand je viens chez elle, la solitude lui pèse ; elle voudrait que je vienne tous les jours, pour l'écouter, lui tenir compagnie, pour l'aider...A son âge, la moindre inquiétude prend des proportions démesurées et l'angoisse. D'en discuter et de savoir qu'elle n'est pas toute seule pour y faire face, la rassure. Parfois elle exprime sa souffrance... La solitude est une véritable souffrance, restons attentifs aux personnes qui nous entourent.





Odile et Marie-Jo : Quand, chrétiens nous affirmons que l'Eglise, la paroisse, c'est une grande famille. A la croix de l'Orme, c'en est la preuve. Nous sommes la famille qui remplace le plus

souvent la leur !

La messe à la résidence, permet pour des résidents de sortir de leur isolement quotidien, sortir de la routine... On est un peu la « bouffée d'air » venue de l'extérieur, un lien avec notre communauté, pour leur redonner un peu de force jusqu'à notre prochaine visite !



"Venez à moi, vous tous qui peinez et ployez sous le fardeau, et moi je vous soulagerai." Mt 11,28.



Sœur Sophie-Laure : A l'hôpital de Bellevue, nous sommes présents à tous et pour tous, malades, familles, entourages et personnels soignants. Simple présence, écoute, soutien de la foi, prière commune, sacrements (*communion, malades, réconciliation*).

Il nous faut prendre en compte la souffrance spirituelle face aux questions existentielles qui surgissent lors de la maladie ou de la mort.



Mon Père, mon Père,
je m'abandonne à toi
Fais de moi
ce qu'il te plaira.
Quoi que tu fasses,
je te remercie,
Je suis prêt à tout,
j'accepte tout,

Car tu es mon Père,
je m'abandonne à toi.
Car tu es mon Père,
je me confie en toi.
Mon Père, mon Père,
en toi je me confie,
En tes mains,
je mets mon esprit.
Je te le donne, le cœur
plein d'amour.
Je n'ai qu'un désir :
t'appartenir.



L'onction des malades, un sacrement qui fait peur !

Connu sous d'autres expressions « derniers sacrements » ou « extrême Onction », **parlons plutôt de sacrement de l'espérance.**

Chaque année, sur la paroisse des croyants qui vieillissent ou qui sont malades demandent à recevoir ce sacrement.

Saint-Jacques écrivait « *si l'un de vous est dans la souffrance ou s'il est malade qu'il fasse appeler les anciens de l'église qui feront sur lui une onction d'huile au nom du Seigneur* ».

Ce sacrement est d'abord un **signe de l'amour de Dieu** : Les années passants, les soucis de santé arrivent et à tout âge, on peut être atteint de lourdes maladies.

Dans les deux cas on peut se tourner vers Dieu pour qu'il donne le courage et la force d'avancer pour aller plus loin... c'est ça l'onction des malades.

Cette onction est précédée d'une imposition des mains, signe du don de l'Esprit Saint en nous, et signe de l'Amour personnel du



Christ pour chacun. Ensuite le front et les mains sont marqués avec l'huile des malades. Sur le front parce qu'on pense et décide avec notre tête ; dans les mains parce que nos mains parlent, elles travaillent elles agissent, elles rendent service. **Par ce sacrement on demande à Dieu de purifier notre esprit et nos actions.**

Le sacrement s'achève par des mots d'espérance de Saint Jacques : **QUE LE SEIGNEUR VOUS SAUVE ET VOUS RELEVE.** Si on guérit de la maladie, on ne guérit pas de la vieillesse ! Le Christ nous donne une force pour vivre avec nos handicaps, avec nos faiblesses, mais on est là ; le Christ nous soutient et nous aide comme il a aimé les malades qu'on lui présentait. Mais n'oublions pas, il a souvent répété : **TA FOI T'A SAUVE**

Que le Seigneur augmente notre foi.

Le père Jean-Baptiste célèbre la messe chaque mois à la résidence de la Croix de l'Orme et accompagne les personnes qui désirent recevoir le sacrement des malades.

Retour sur les célébrations de la Semaine sainte et de Pâques

Jeudi Saint, 5 enfants ont communié pour la première fois.



Veillée Pascale,



« Qu'éclate dans le ciel la joie de tous les anges,
Qu'éclate de partout la joie d'un jour nouveau.
Qu'éclate dans l'Eglise la joie d'un nouveau monde.
Il est ressuscité ! »



4 jeunes adultes ont été baptisés et ont communié lors de la veillée



Des représentants des relais de Solaure, de la Cotonne-Tardy et de l'hôpital Bellevue ont reçu un cierge pascal allumé à celui de la Rivière allumé en début de célébration



Dimanche de Pâques : 2 bébés ont été baptisés pendant la messe.

Echos de l'assemblée paroissiale du 5 avril 24



Nous étions 33 personnes présentes pour entrer ensemble dans une démarche d'écoute et de partage, après un beau temps de prière.

Puis Hervé et Liliane ont fait une présentation du retour des questionnaires, auquel 54 personnes avaient répondu.

Nous avons exprimé, à la suite de réflexion en petits groupes, des questions et des propositions parmi lesquelles, certaines existent déjà et peuvent être améliorées, certaines sont faciles à mettre en œuvre, d'autres méritent d'être réfléchies en conseil pastoral paroissial... en veillant, toutefois à préserver nos forces vives !



Quelques pistes pour un projet pastoral :

- Des communautés joyeuses et accueillantes ;
- Des petits groupes fraternels et ouverts, autour de la prière et de la Parole de Dieu ;
- S'enrichir mutuellement par la collaboration des différents lieux paroissiaux et par l'accueil de la diversité culturelle présente sur notre paroisse.



Nous terminons par une prière et le verre de l'amitié

Josiane

Récollecion au Rozey

Samedi 13 avril, les animateurs de l'Eveil à la Foi et caté se sont retrouvés au Rozey à Marlhes chez nos amis de la communauté Mariste, pour une journée de récollecion ; au programme : réflexion sur la figure de Marie, partage, prière, repas, randonnée et amitié !

Une belle occasion de revoir Jean-Louis !

Aurélie



A noter

Dimanche 2 juin 2024

Sortie paroissiale

à NOIRETABLE,
Notre Dame de l'Hermitage



- **8h45, Rendez-vous** sur le parking de la maison diocésaine, pour la répartition dans les voitures
- **9h, Départ**, en essayant de se mélanger avec des personnes que l'on ne connaît pas trop
- **10 h 30, messe à ND de l'Hermitage de Noiretable** puis découverte du lieu et rencontre avec une sœur de la Salette
- **Apéritif offert**
- **Repas tiré du sac**
- **Balade à la source, jeux**
- **Temps de prière**
- **16 h 00 Envoi - Retour**

N'oubliez pas de vous inscrire avant le 15 mai.

Messe à NDP à 10h30

Pas de messe à l'église
Notre Dame de Lourdes

Retenez votre journée et annoncez-là autour de vous :
parents, enfants, jeunes et moins jeunes... voisins et amis

Nous nous organiserons ensemble en co-voiturage !



à retourner à la cure de La Rivière, 65 rue Parmentier dans une enveloppe **'Sortie Paroissiale'** avant le 15 mai

NOM PRENOMS

Inscrit une famille de personnes.

..... Adultes

..... Jeunes de + de 11 ans

..... Enfants moins de 11 ans

..... Enfants moins de 3 ans

NB : Tout mineur doit être accompagné d'un adulte référent

Les mineurs sont sous la responsabilité civile de leurs parents.

Adresse :

Téléphone

mail

Dispose de places disponibles dans mon véhicule

Souhaite places pour être véhiculés

NB. le coût par véhicule est évalué à environ 33 euros (péage compris), chacun verra ce qu'il peut faire pour participer.

Nous serons accueillis dans des salles mises à notre disposition (libre participation aux frais)

Actions menées par l'aumônerie



Bertille, les jeunes et les parents du bureau de l'aumônerie vous remercient pour votre engagement et votre participation au loto du 11 février.

Malgré des problèmes techniques liés à la vidéo de la maison de l'Avenir, nous avons vécu un après-midi convivial et festif.

De nombreux lots étaient proposés et certains chanceux sont repartis les mains pleines et la tête bien coiffée.

Cette action sera peut-être reconduite l'année prochaine, tout comme « le bol de riz ».

Grâce à ce temps fort de Carême du jeudi 21 mars, une trentaine de jeunes et d'adultes sont venus partager le prix de leur repas avec le CCFD.

Aurélie, membre actif de cette ONG a animé ce temps fort.



La générosité des participants a permis de reverser, pour une terre plus solidaire, la somme de 155 € au CCFD.

Au mois de juin, nous proposerons une vente brioches !

Ces actions, pizzas, Beaufort... sont menées pour venir en aide à l'aumônerie, nous espérons cette année pouvoir en faire profiter les jeunes et non pas seulement à régler les notes de fonctionnement des locaux.

Merci à tous pour votre soutien.

Le Denier de l'Eglise en quelques chiffres

	2023		2022	%	2023	2022	%	2023	2022
Paroisse Saint-Luc	79 884,00		82 483,00	-3,2%	252	267	-5,6%	11	3
Diocèse	2 107 871,61		2 213 586,55	-4,8%	8 610	9 104	-5,4%	283	343

Mon don au denier est le témoin de **mon soutien** au diocèse de Saint-Etienne. Il permet de rémunérer les prêtres et laïcs, engagés **au service de la mission** de l'Eglise.

<https://soutenir.diocese-saintetienne.fr/b/mon-don?cid=1& cv=1>



Enveloppes à prendre sur les tables de chaque église

NOS JOIES – NOS PEINES

Baptême : Andréa CABANE ; Elyot Gabriel PEYRET ;

Baptême et communion : Marie-France MBITKUI ; Héléna MBAZOGHO ;

Thym MAKENGO ; Laëtitia VALDES-MBITKUI.

Communion : Alice ; Abel ; Bérénice ; Hervé ; Arnaud.

Funérailles : Denis SERVANTON ; Estelle LEFRANC ; Jean-Claude BONTEMPS ; Marguerite FORISSIER ; Régis BRAVET ; Henri VINCENT.